

# Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 1579/2015

**Abteilung:** Fachbereich 3

**Bearbeiter/in:** Jilg, Beate

<b>Haushaltswirksamkeit:</b>	<input checked="" type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja, bei	<b>Produkt:</b>
Investitionskosten:	<input checked="" type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja	<b>Betrag:</b>
Drittmittel:	<input checked="" type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja	<b>Betrag:</b>
Folgekosten/laufender Unterhalt:	<input checked="" type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja	<b>Betrag:</b>

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Kulturausschuss	16.06.2015	öffentlich	empfehlende Beschlussfassung
Stadtrat	16.07.2015	öffentlich	endgültige Beschlussfassung

**Betreff:** Straßenbenennung im Baugebiet „Alte Ziegelei“, (Erlus)

## Beschlussempfehlung:

Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat die Straßenbenennung „Alte Ziegelei“.

## Begründung:

Da in absehbarer Zeit mit ersten Bauanträgen im Bereich des ehemaligen Erlus-Geländes zu rechnen ist, wird es erforderlich, eigenständige Lagebezeichnungen zu vergeben.

Die direkte Integration in den Bestand ist hier nicht möglich, da einerseits die eindeutige Zuordnung und Ansprache der geplanten Objekte wegen der kompakten Baugebungssituation nicht gewährleistet wäre und andererseits nahezu die gesamte Franz-Kirrmeier-Straße unnummeriert werden müsste.

Vorhandene Straßennamen in der Region:

- Ziegelofenweg (Flurname)
- Am Heringsee (vermutl. Bezug: Heringshandel, evtl. auch nach dem Familiennamen des Speyerer Bürgers Friedrich Häring)
- Hafestraße (Alter Hafen)
- Im Sterngarten (Flurname)
- Franz-Kirrmeier-Straße (seit 1952, vorher „Rheinstraße“; Begründer der Cement- und Asphaltplattenfabrik Speyer, 1890, sowie der Celluloidfabrik, 1897)

Für die Namensgebung in diesem speziellen Bereich sollte der historischen Bedeutung des Geländes für die Entwicklung der Stadt Speyer Rechnung getragen werden.

Trotz der relativ großen Anzahl von Seitenwegen (B-Plan Entwurf ist beigefügt), empfiehlt sich ein einziger Name für den gesamten Bereich, mit fortlaufender Nummerierung von Süden nach Norden. Eine zweckmäßige Aufteilung des Baugebietes bietet sich wegen der dichten Abfolge der Gebäudeensembles in Verbindung mit der Wegeführung nicht an.

## Anlagen:

- Alte Ziegelei\_Lageplan.pdf